
パチンコ店の出店・景観規制はできないか! 

 成年後見制度の周知、利用促進への支援を! 
－市議会９月定例会での高橋美博議員の一般質問―

    

土土土土・・・・砂利採取砂利採取砂利採取砂利採取のののの許認可許認可許認可許認可のののの対応対応対応対応はどうかはどうかはどうかはどうか    
土や砂利採取は景観や防災だけでなく周辺住民の生活環境

などへの影響も心配される。市の対応を質した。 

問問問問 市内の土や砂利の採取の状況はどうか。 

答答答答 現在施工中の土採取は５件、砂利採取は２件である。 

問問問問    市の許可基準や手続きはどうなっているか。 

答答答答    袋井市土地利用事業の承認を経た後、県に許可申請

を行うこととなっている。こうした手続きのなかで市

として騒音や振動、車両の運行ルート確認、排水処理

などの審査を行い、周辺環境や住民生活に支障が生じ

ないよう指導している。 

問問問問    浅羽南地区の畑で砂利採取の申請が出されている。

農地での砂利採取は農地としての機能を損なうおそ

れもある。制限地域を設ける、条例制定による厳格化

などができないか。 

答答答答    現時点で大きな問題は生じていない。規制は考えて

いない。厳正な指導でやっていきたい。 

問問問問    申請に自治会・隣地地権者の同意書添付は必須か。 

答答答答    指導要綱の中で厳格に対応していく。 

健康文化都市健康文化都市健康文化都市健康文化都市ににににパチンコパチンコパチンコパチンコ店店店店はふさわしくはふさわしくはふさわしくはふさわしく

ないないないない    
パチンコ依存症は重大な病気であり、韓国では２００６年に全

面禁止に踏み切った。韓国より被害の大きい日本で禁止できな

いのは政界・官僚・警察・マスコミなどがパチンコ業界から恩恵

を受けているからである。国民の良識で世論を喚起し、政治の

力で禁止することが必要と考える。    

問問問問 袋井市は大手チェーン店がそろって出店している

特異な地域である。現状をどう認識しているか。 

答答答答 現在市内に１０店舗、これは人口比で磐田市の 1.25

倍、掛川市の 1.5 倍と高い。出店が健康文化都市袋井

にふさわしいとは思っていない。 

問問問問    周辺住民の生活や土地利用に悪影響を及ぼしてい

る。出店規制、景観条例による規制はできないのか。 

答答答答    パチンコ出店は県の「風俗営業法」の許認可であり

市ではどうにもならない。景観法での規制も条例制定

以前からの出店であり遡及適用できない。 

問問問問    パチンコ店はチェーンで市への税収は期待できな

いのではないか。 

答答答答    H22 年度実績で法人税・固定資産税・都市計画税あ

わせて 1億 2800 万円ほど、市税全体の 0.9％である。 

問問問問    パチンコ依存は病的賭博という精神障害であり、医

学的にも立証されている。依存症と自覚している人は

3割、400 万人もいる大変な問題だ。市も対処すべき。 

答答答答    20 歳以上の男性の 9.6％、女性の 1.4％がギャンブ

ル依存症と推計されている。依存症の正しい周知と専

門機関への紹介を行っていく。 

市民後見人市民後見人市民後見人市民後見人のののの養成養成養成養成にににに積極的積極的積極的積極的にににに取取取取りりりり組組組組むむむむ 
制度は、認知症や精神障害者など判断能力が不十分な人に

代わり、財産管理や契約行為を行う制度で本人や配偶者、市町

村長などの申し立てにより、家庭裁判所が判断能力に応じて後

見・保佐・補助のいずれかの支援方法と支援者を決めるもの。 

    

問問問問    制度開始から 10 年が経つが利用が広がっていない。

本市の状況はどうか。 

答答答答    本市における市長申し立て件数は平成 17 年から合

わせて9件であったが今年度は現在までに6件と増加

している。 

問問問問    社協が同様の判断力が低下した高齢者や障害者の

日常の金銭管理などの支援する「日常生活自立支援事

業」を実施しているがこちらの利用人数はどうか。 

答答答答    H２０年４人、２１年５人、２２年６人である。 

問問問問    利用が増えない問題点はなにか。 

答答答答    申し立ての煩雑さ、後見人への報酬支払いも負担に

なると考えられる。市は報酬支払いが困難な低所得者

のために月額 28,000 円の報酬助成を行う成年後見制

度利用支援事業を実施している。 

問問問問    改正介護保険法で弁護士や司法書士など専門後見

人だけでなく市民後見人の養成と活用が盛り込まれ

た。本市でも取り組む考えはないか。 

答答答答    市内の一人暮らし高齢者は 1703 人、夫婦のみの高

齢者世帯は 1703 世帯といずれもここ１０年で倍増し

ておりニーズは確実に増大すると思われる。市民後見

人の育成が必要と認識している。今年度、市民周知を

図るための研修会や社協と連携して先進地視察など

を予定している。育成に積極的に取り組んでいく。 

老人福祉老人福祉老人福祉老人福祉センターセンターセンターセンター白雲荘白雲荘白雲荘白雲荘のののの利用向上利用向上利用向上利用向上をををを    
        老人クラブ組織の維持困難など社会情勢の変化や風見の

丘の開設など白雲荘を取り巻く環境が変わっている。利用の

あり方の見直すことも必要ではないかと考え質問した。 

問問問問    今年４月、健康増進施設風見の丘がオープンし、白

雲荘のお風呂が中止となった。老人クラブの送迎バス

を風見の丘にも向けるできではないか。 

答答答答    ６０歳以上の利用料金は半額とし、老人クラブ活動

での多目的室の専用使用料は免除している。バス送迎

も可能としている。オープン以来、老人クラブ等の団

体利用は 8団体、3団体がバス送迎を利用した。 

問問問問    白雲荘の電位治療器は大変好評で年間 11500 人も

の利用がある。他施設へも設置ができないか。 

答答答答    子どもの利用に適さず安全管理に問題がある。現状

で対応いただきたい。 

問問問問    市老人クラブ連合会に加入していない老人クラブ

でもバス送迎の利用が可能となった。その後の運用は

どうか。 

答答答答    昨年夏から見直しをした。今年度はこれまでに 3ク

ラブの利用がある。広く活用いただきたい。 
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